



Zum Hinschied von Adj Uof

Edouard Reichenbach

Hommage à l'adj sof

Edouard Reichenbach

A l'issue d'une longue maladie, Edouard Reichenbach est décédé le 11 janvier dernier, dans sa 81^e année. Edouard Reichenbach avait effectué un apprentissage de maréchal-ferrant et forgeron en voitures auprès d'Ernst Grüning à Zimmerwald. Ensuite, il suivit une formation d'installateur à Bienne. Après avoir passé son examen de maîtrise, il rejoignit le service d'instruction de l'armée. Jusqu'à sa retraite en 1992, il fut maître maréchal-ferrant militaire et chef forgeron auprès des troupes vétérinaires, d'abord à Thoune et ensuite, dès 1970, à Sand près de Schönbühl. Il fut longtemps le seul sous-officier de carrière pour son type d'arme; cela signifie que, parallèlement à son activité dans la forge, il était également responsable d'autres domaines de formation des soldats. Lors de son engagement au sein de l'armée, la plupart des déplacements se faisaient encore par camion, et c'est l'«automobiliste» Reichenbach qui était au volant! Plusieurs générations de maréchaux-ferrants ont appris le métier artisanal de maréchal-ferrant militaire sous sa conduite: d'abord dans le cadre du cours pour jeunes forgerons, ensuite pendant l'école de recrue ou dans le cadre des cours de maréchal-ferrant I et II. En outre, d'innombrables futurs officiers vétérinaires, que l'on appelait à l'époque médecins pour chevaux, ont fait la connaissance de l'adj sof Reichenbach, qui leur apprit la ferrure.

Plusieurs années avant sa retraite, il déplaça son domicile privé de Thoune vers Rougemont, sa ville d'origine. Ses parfaites connaissances des langues lui furent d'une grande utilité dans le cadre de son activité d'enseignant, les écoles des troupes vétérinaires étant bilingues. Des années durant, Reichenbach fut une personnalité marquante au sein des écoles et des cours à Thoune et à Sand. Aujourd'hui encore, lors de rencontres entre camarades, on se raconte toujours à nouveau les meilleures histoires autour d'Edi Reichenbach et les expériences vécues avec lui. Il eut la grande chance de pouvoir, pendant douze ans lors de sa retraite, passer du temps avec son propre cheval. Ainsi, il put jouir encore longtemps de beaux instants auprès de la créature qui l'a accompagné sa vie durant. Avec une profonde reconnaissance, nous nous souvenons de son engagement au cours de ses nombreuses années d'activités en faveur de l'artisanat de la forge, des troupes vétérinaires et de l'armée suisse. De nombreux maréchaux-ferrants et officiers vétérinaires garderont longtemps encore un très bon souvenir de l'adj sof Edouard Reichenbach.

Adj EM Bernhard Häberli

Chef de la forge, centre de compétences du service vétérinaire et
des animaux de l'armée à Sand

Nach längerer Krankheit verschied am vergangenen 11. Januar Edouard Reichenbach in seinem 81. Lebensjahr. Edouard Reichenbach absolvierte eine Lehre als Huf- und Wagenschmied bei Ernst Grüning in Zimmerwald. Anschliessend liess er sich in Biel zum Installateur ausbilden. Nach bestandener Meisterprüfung trat er in den Instruktionsdienst der Armee ein. Bis zu seiner Pensionierung im Jahre 1992 war er Beschlagslehrer und Schmiedechef bei den Veterinärtruppen – zuerst in Thun und ab 1970 im Sand bei Schönbühl. Lange Zeit war er der einzige Berufsunteroffizier in seiner Waffengattung, was gleichzeitig bedeutete, dass er neben der Tätigkeit in der Schmiede auch verantwortlich war für andere Bereiche der soldatischen Ausbildung. Zu seiner Zeit fanden die meisten motorisierten Verschiebungen noch per Lastwagen statt, mit dem «Motorfahrer» Reichenbach am Steuer!

Viele Generationen von Hufschmieden erlernten das Handwerk des Militärhufschmieds unter seiner Leitung zuerst im Jungschmiedekurs, dann in der Rekrutenschule und in den Hufschmiedekursen I und II. Aber auch unzählige angehende Veterinäroffiziere respektive Pferdärzte, wie sie damals hießen, kamen in den Aspirantenschulen mit Adj Uof Reichenbach in Kontakt und mussten unter seiner Anleitung den Hufbeschlag erlernen.

Mehrere Jahre vor seiner Pensionierung verlegte er seinen Wohnsitz von Thun an seine Heimat Rougemont. Seine perfekten Sprachkenntnisse waren ihm bei der Ausbildung von grossem Nutzen, da die Schulen der Veterinärtruppen immer zweisprachig geführt wurden. Während Jahren war er eine markante Persönlichkeit in den Schulen und Kursen in Thun und im Sand. Noch heute werden anlässlich von Kameradschaftstreffen immer wieder Geschichten und Erlebnisse von und mit Edi Reichenbach zum Besten gegeben. Ein grosses Glück bedeutete ihm, dass er im Ruhestand während 12 Jahren mit einem eigenen Pferd den Kontakt zu der Kreatur, die ihn sein Leben lang begleitete, aufrechterhalten konnte.

In grosser Dankbarkeit gedenken wir seiner langjährigen engagierten Tätigkeit zugunsten des Schmiedehandwerks, der Veterinärtruppen und der Armee. Viele Hufschmieden und Veterinäroffizieren wird Adj Uof Edouard Reichenbach in bester Erinnerung bleiben.

Stabsadj Bernhard Häberli
Chef Schmiede Kompetenzzentrum Veterinärdienst
und Armeetiere im Sand